

SECCIONES

- ABC del bebé
- Actualidad
- Administración
- Agenda
- Amores y odios
- Campus
- Cocina
- Deportes
- Economía
- Estilos
- Finanzas personales
- Libros
- Mundo
- Otra mirada
- Perfil empresarial
- Portada
- Rastros y rostros
- Tecnología
- Tendencias
- Tiempo libre
- Vivir mejor
- Wall Street Journal

DOCUMENTOS DE INTERES

- Publicaciones PORTAFOLIO
- Balances
- Leyes
- Proyectos de ley
- Histórico dólar
- Salario Mínimo Histórico
- Foros Portafolio
- 10 años
- Otros

INDICADORES ECONÓMICOS

05 de Mayo de 2007

Benedicto XVI en América

El Papa llegará a Brasil la próxima semana. Se trata de su primera visita al continente que concentra la mayoría de católicos en el mundo.

Benedicto XVI viaja del 9 al 13 de mayo a Brasil para inaugurar, en el santuario de Aparecida, la V Conferencia general del Episcopado Latinoamericano (Celam), en la que será su primera visita a América, donde se concentra la mitad de los más de mil millones de católicos que hay en el mundo.

El viaje es muy esperado por el Pontífice, de 80 años, según dijo él mismo durante la audiencia pública del 2 de mayo, la última antes de la visita. Este se produce dos años después de su elección como sucesor de Juan Pablo II y tras los viajes realizados a Polonia, España, Alemania y Turquía.

Juan Pablo II eligió América para su primer viaje por el mundo y así, en enero de 1979, sólo cuatro meses después de ser elegido Papa, viajó ya a Santo Domingo y México.

El Papa Ratzinger ha implorado la intercesión de la Virgen para que "Dios bendiga este encuentro eclesial con abundantes frutos, para que todos los cristianos se sientan verdaderos discípulos de Cristo, enviados por Él para evangelizar a sus hermanos con la palabra divina y con el testimonio de la propia vida".

Y es que Benedicto XVI considera que América Latina necesita una nueva evangelización para afrontar la penetración de las sectas y el avance de unas sociedades cada vez más secularizadas.

Con ese pensamiento llegará a la tarde del 9 de mayo a Sao Paulo, primera etapa del viaje, donde será recibido por el presidente, Luiz Inacio Lula da Silva, y permanecerá hasta el viernes 11.

En Sao Paulo se reunirá con los jóvenes latinoamericanos, con los prelados brasileños, representantes de otras confesiones religiosas y proclamará santo al fraile local Fray Galvao.

Al santuario de Aparecida, a 160 kilómetros de Sao Paulo, llegará en la tarde del 11 de mayo, el domingo 13 oficiará en su explanada la misa inaugural de la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y del Caribe, y antes de regresar a Roma presidirá la sesión inaugural de los trabajos.

Todas las miradas están puestas en la homilía y el discurso que pronuncie, en los que se espera marque las líneas que considera necesarias para esa nueva evangelización.

TEMAS CRUCIALES

La reunión del Celam se prolongará hasta el 31 de mayo y en esos días los prelados analizarán el



Foto: Archivo - EL TIEMPO

[Acciones](#)
[Despensa](#)
[Interés efectivo](#)
[Monedas](#)
[Viajeros](#)

avance de las sectas, la pérdida de la fe católica, la pobreza, los excluidos, la brecha entre ricos y pobres en ese continente, la violencia, el narcotráfico y el papel de la mujer, entre otros temas.

Y es que los obispos latinoamericanos han denunciado que las numerosas sectas presentes en el continente realizan un proselitismo incisivo sobre todo en las clases más desfavorecidas de la sociedad, donde la pobreza acampa a sus anchas, y que cada vez son más los bautizados que pasan a engrosar las filas de las mismas.

Para evitarlo, según dijo el arzobispo de Aparecida, Raymundo Damasceno Assis, es necesario potenciar el trabajo pastoral.

Brasil, según los observadores, el país latinoamericano con mayor penetración de las sectas, pero no el único, ya que también hay una fuerte presencia en México especialmente en los estados de Chiapas, Oaxaca y Guerrero y en países centroamericanos como Guatemala.

CONFERENCIA

A la cita de Aparecida acudirán 176 obispos, arzobispos y cardenales de toda América Latina, el Caribe, EEUU, Canadá, España y Portugal, así como 24 sacerdotes diocesanos y 23 religiosos.

Los asistentes proceden de 35 países, de las 22 conferencias del Celam y de las de Estados Unidos y Canadá, además de España y Portugal, países cuyas iglesias están consideradas como puntos de referencia por el Consejo Episcopal Latinoamericano.

La reunión se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de Aparecida, el más famoso de Brasil, visitado todos los años por una media de ocho millones de fieles, donde se venera a la Virgen aparecida a finales de 1700, de color oscuro, como eran los esclavos llevados de África a Brasil.

Esta es la V Conferencia del Celam y la segunda que tiene como sede Brasil, después de la de 1955 -la primera que se celebró en Río de Janeiro.

En aquella ocasión, los asistentes pidieron al Papa del momento, Pío XII, la fundación del Celam, como organismo de coordinación pastoral.

La segunda conferencia se celebró en Medellín (Colombia) y fue inaugurada por el papa Pablo VI; la tercera se celebró en Puebla (México) en 1979 y a la misma asistió Juan Pablo II y la cuarta tuvo como sede Santo Domingo en 1992 y también fue inaugurada por el Papa Wojtyla.

Benedicto XVI ha querido proseguir con la tradición de que sea el Papa quien inaugure en tierras americanas la conferencia y lo único que pidió fue que se celebrase en un santuario mariano. De ahí la elección de Aparecida.

Aunque es su primer viaje como Papa, esta será la segunda vez que Joseph Ratzinger viaje a Brasil, donde ya estuvo en 1990 cuando era prefecto de la Congregación para la Doctrina de la Fe, el ex Santo Oficio.

Evangelizar es prioridad del Papa

La disminución del número de católicos en América Latina, el avance de 'secularismo hedonista' y la penetración de las sectas preocupan a Benedicto XVI, que ha pedido una 'reflexión' para buscar 'la respuesta justa' y ve la necesidad urgente de una nueva evangelización.

El Pontífice ha manifestado en diferentes ocasiones que hay que dar "un renovado impulso" a la evangelización en esa región eminentemente católica.

EDICIONES IMPRESAS
 Lea las noticias de los últimos días
 Escoja el día
ARCHIVO ELECTRÓNICO
 Consulte Ediciones desde 1990

SERVICIOS

[Escríbanos](#)
[Archivo electrónico](#)

Buscar Empleo
 Búsqueda por palabra

 ir
 Búsqueda por industria
 ▶ Consumo masivo
 ▶ Tecnología
 ▶ Salud
 ▶ Financiero
 ▶ Otras industrias
 elemplo.com

Según el Papa teólogo, la Iglesia Católica tiene en América Latina enormes desafíos que afrontar, entre los que ha citado el cambio cultural generado por una comunicación social que marca los modos de pensar y las costumbres de millones de personas y los flujos migratorios, que repercuten en la vida familiar.

Otros desafíos, según Joseph Ratzinger, son la reaparición de interrogantes sobre como los pueblos han de asumir su historia y su futuro democrático, la globalización, la secularización, la pobreza creciente, el deterioro ecológico en las grandes ciudades, la violencia y el tráfico de drogas."Ante todo ello se ve la necesidad urgente de una nueva Evangelización, que impulse a los cristianos a profundizar en los valores de la fe", afirmó el Pontífice.

En un continente donde la Iglesia Católica se desangra en número de fieles ante la penetración de las sectas evangélicas, el Papa ha pedido a los católicos que profundicen y asuman el estilo de vida propio de los discípulos de Jesús: sencillo, alegre y con una fe sólida, "alimentada por la oración y los sacramentos.

- **CATÓLICOS SE MANTIENEN**

ESTUDIO. La cantidad de católicos en Brasil, que sufrió una fuerte caída desde 1980, se mantuvo estable, en cerca de 74 por ciento, entre 2000 y 2003 y se estima actualmente en unos 140 millones de fieles, según un estudio de la Fundación Getulio Vargas.

Revelado una semana antes de la visita del Papa Benedicto XVI, este muestra además que en el mismo período los evangélicos aumentaron su participación de 16,2 por ciento a 17,9 por ciento.

Los 'sin religión' cayeron de 7,4 por ciento en 2000 a 5,1 por ciento en 2003, y 'otras religiones' crecieron de 2,5 por ciento a 3,2 por ciento en el mismo período. "Por primera vez en más de un siglo la proporción de católicos en Brasil cesó de caer, manteniéndose sorpresivamente estable en el primer cuarto de la década, con 73,79 por ciento en 2003", dice la FGV.

Con el aumento de la población de Brasil a 188,7 millones de personas de habitantes en la actualidad, la FGV estima que el país tendría hoy cerca de 139,24 millones de católicos.

Con información de **EFE y AFP**

 **Imprima**  **Envíe**  **Las notas más recomendadas**

[Aviso legal](#)

COPYRIGHT © 2007 CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A.

Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.
Reproduction in whole or in part, or translation without written permission is prohibited. All rights reserved